
 

 

第 1回第３次大阪市食育推進連絡調整会議 議事録要旨 

1 日 時  平成31年３月15日（金） 14:00～16:00  

2 場 所  大阪市役所 地下1階 第11共通会議室 

3 出席者  

【委員】   岡本委員  奥田委員  片岡委員  杉本委員  辻委員 

西島委員  藤田委員  三浦委員  山本委員  由田委員 

吉田委員  吉山委員 【50音順】 

 

【事務局】（健康局） 山口局長   中出健康推進部長   寺澤健康施策課長  

宮前生活衛生課長    渡部保健所管理課長 

岩崎健康づくり課長   安道保健主幹     林健康づくり課長代理     

奥町医務副主幹     蒲生歯科口腔保健担当医務副主幹 

（生野区役所）   三上保健担当課長代理 

（経済戦略局）   梅原観光部観光施策担当課長   加藤産業振興部農業担当課長代理 

（中央卸売市場）  更家企画担当課長代理 

（市民局）     谷消費者センター所長 

（福祉局）     田中高齢者施策部在宅サービス事業担当課長 

（こども青少年局） 吉田子育て支援部管理課長   武田保育施策部指導担当課長 

笠井保育施策部保育所運営課長 

（環境局）     池田家庭ごみ減量課長 

（教育委員会事務局）民部学校給食課長    弘元初等教育担当課長 

4 報道機関取材者及び傍聴者      報道機関：無   傍聴者：1人 

5 会議次第 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 開会   健康局長あいさつ 

２ 委員紹介 

３ 職員紹介 

４ 議題   （１）第３次大阪市食育推進計画の推進について  

（２）第３次大阪市食育推進計画具体的な取り組みの進捗状況について 

（３）平成 30年度 食育の取り組み概要について   

     ①大阪市各局における基本テーマの取り組み    

②各区食育推進ネットワークの強化           

③企業の連携協定による取り組み              

④大阪市食育推進キャラクター「たべやん」を活用した取り組み           

⑤「災害時における栄養・食生活支援」についての取り組み  

（４）平成 30年度 第３次大阪市食育推進計画の推進について（関係団体）                                            

（５）平成 31年度 食育の取り組みについて  各所属における基本テーマの取り組み 

５ 閉会 



 

 

 

6 議事概要 

 ＊議事概要をまとめるにあたり、事務局の説明ならびに各委員の発言については簡潔に表記した。 

議題１：第３次大阪市食育推進計画の推進について 

資料に沿って説明【意見・質疑等なし】 

議題２：第３次大阪市食育推進計画具体的な取り組みの進捗状況について 

資料に沿って説明 

（主な意見・質疑等） 

〇青壮年期の取り組みについて、働き盛りの人たちは地域に出向いてもあまりいないので、できたら中小

企業に出向いて何か行ってほしい。 

⇒事務局 中小企業に対する働きかけついては、給食を行っている企業には出向いて一緒に取り組みを

行い、食生活改善に向けての提案を行っている。全体的には難しいところもあるが、できるところから引

き続き取り組んでいく予定である。 

〇食品ロスの削減について、啓発パネル、イベント等で普及啓発を行うとあり、色々と活動されているよ

うだが、今後はどういった活動内容になってくるのか。 

⇒事務局 生ごみの水切り等、今日からでもできる取り組みやすい内容を紹介している。提携事業者とフ

ードドライブの活動を進めていきたいと考えており、提携事業者の募集も行う予定である。また、その際

は、イベントだけでなく、定期的な事業の開催も検討している。 

〇数値目標を定め、目標達成に向けて取り組まれているが、例えば、「朝食欠食率の減少」についてこれ

を達成するための取り組みがどれに対応しているのか教えてほしい。 

⇒事務局 それぞれの事業が直接目標達成に働きかけるものとそうでないものがある。様々な事業と働

きかけによって達成できる内容と考えている。 

〇最近の子どもは食べ方の姿勢が悪く、それにより誤嚥の事故が起こっている。大人でも食べる姿勢が悪

い。今後食べる姿勢については指導していただきたい。また、府下で歯科専門職のいない自治体職員を対

象とした事業を考えている。歯科職員関係者向けの研修について、参考までに実際に対象となる部署、職

種を教えてほしい。 

⇒事務局 介護職（ケアマネ）、本市の事業を行う保健師等を対象として 1 時間程度の歯と口腔に関する

講義を考えている。 

〇朝食を食べているかの判断をするとき、スナック菓子や果物だけは食べたことにならないとどこかで

見たが、バランスの良い食事はハードルが高いが、例えば果物だけでも食べたこととみなすのか。 

⇒事務局 国民健康栄養調査では、コーヒーだけや果物だけは、食事ではないと定義しているのでそれに

準じている。朝食のアンケートについて、今後、食べるかどうかだけではなく、何を食べているのかの検

証についても検討していきたい。 

 

議題３：平成 30年度 食育の取り組み概要について ①大阪市各局における基本テーマの取り組み 

資料に沿って説明【意見・質疑等なし】 

 

議題３：平成 30年度 食育の取り組み概要について ②各区食育推進ネットワークの強化 



 

 

    資料に沿って説明【意見・質疑等なし】 

 

議題３：平成 30年度 食育の取り組み概要について ③企業の連携協定による取り組み 

〇 男性 20・30 代の朝食欠食率が増えていると結果があるが、コンビニの弁当にも食品表示がされてい

るが、それを見ていない。サラリーマンなど、こういった人たちに対する教育はどこでするのか。 

⇒座長 行政も職域に対して教育を行っている。細かい栄養学ではなく、幼稚園でするような簡単な内容

から行っている。経営者も関心を持っているので、これから進んでいくと思われる。 

 

議題３：平成 30 年度 食育の取り組み概要について④大阪市食育推進キャラクター「たべやん」を活用

した取り組み   

資料に沿って説明【意見・質疑等なし】 

 

議題３：平成 30年度 食育の取り組み概要について ⑤「災害時における栄養・食生活支援」についての

取り組み 資料に沿って説明【意見・質疑等なし】 

 

議題４：平成 30年度 第３次大阪市食育推進計画の推進について（関係団体）  

     資料に沿って説明【意見・質疑等なし】    

                                    

議題５：平成 31年度 食育の取り組みについて  各所属における基本テーマの取り組み 

     資料に沿って説明【意見・質疑等なし】  


